



Procès-verbal de l'assemblée générale ordinaire du Dimanche 8 octobre 2017

Le 8 octobre 2017 à 9 heures 30, les membres des retraités et veuves et actifs de la Gendarmerie de Montluçon-Moulins se sont réunis en assemblée générale ordinaire à l'école de Gendarmerie de MONTLUÇON sur convocation écrite du président en date du 22 août 2017.

L'assemblée statutaire est présidée par Monsieur Bernard DELIGNY, président, LEPILLER Patrick trésorier et de PATEREK Raymond, secrétaire.

Le président ouvre la séance à 9 h 30, souhaite la bienvenue et remercie toutes les personnes présentes à notre assemblée générale. Il annonce le programme de la journée.

➔ PREMIERE PARTIE

Rapport d'activité de l'amicale par le secrétaire PATEREK.

Les Effectifs :

L'UNPRG 03 Montluçon - Moulins - Amicale des retraités, Veuves et Actifs de la Gendarmerie compte à ce jour, un effectif de 182 adhérents répartis comme suit : 90 retraités – 3 adhérents de l'active - 37 veuves – 45 épouses – 1 réserviste - 3 membres bienfaiteurs et 3 sympathisants.

Pour l'exercice 2016/2017 son effectif est en hausse de 13 adhérents soit une augmentation de 7,8%.

Depuis la dernière assemblée générale d'octobre 2016, avons enregistré: 4 décès : 2 retraités messieurs MICHON Gérard le 06.03.2017, et FLINÉ André le 20.07.2017. 2 veuves : Mesdames JEHEL Madeleine le 16.10.2016 et CHIRAUD Lucette le 04.11 .2016

Un hommage est rendu à tous ceux et celles qui nous ont quittés depuis notre dernière assemblée et les condoléances renouvelées aux familles et amis au nom du président et de son conseil d'administration.

En hommage à leur mémoire, un instant de recueillement a été observé.

Sur la situation des effectifs :

- 4 démissionnaires déplorés : 3 volontaires GUILLOU Mireille – JONNARD Germaine (à la demande de sa fille) et BACCILE Patrice et une radiée d'office MEILLA Claudine (non paiement de plus de deux ans des cotisations.)

- Un départ pour cause de déménagement dans le département des Deux Sèvres PINET Claude

- Dans le même temps, l'amicale des Retraités, Veuves et Actifs de la Gendarmerie a recruté 23 nouveaux adhérents.

Retraités : BOULIGNAT Brigitte, GILLARD Christian, NESSON Guy en provenance de l'UD de VICHY, FAURE Thierry, ROY Charles, FEDOU Jean Pierre, LAHOUSSE Claude, MARTIN-DOUYAT Jean Louis GUILLEMAIN Bruno

Actifs : BERNARDO Cédric – RICHEFORT Didier

Veuves : MATUCHET Nicole – ROY Marie Antoinette

Epouses : RINGLER Simone, RICHEFORT Sylvie, FEDOU Véronique, LAHOUSSE Nathalie, MARTIN-DOUYAT Dominique, GUILLEMAIN Ghislaine, AUFAURE Michelle (prise en compte en 2018)

Membre bienfaiteur : DEGARD Fabrice

Membre sympathisant : CHEVILLIER Yves.

Réserviste (pris en compte en 2018) BAUDIN Jean Patrick

Rappel du président : Devons poursuivre sans relâche le recrutement de nouveaux adhérents retraités -actifs, c'est l'affaire de tous et c'est aussi, la survie de notre association.

Le conseil d'Administration

Le conseil d'administration s'est réuni au cours de l'exercice 2016/2017 : 4 fois – les 1er décembre 2016 – 30 mars 2017, 6 juin 2017 et 7 septembre 2017. Il est composé d'un effectif de 19 membres. Notre camarade AUBOUÉIX Jean Claude n'ayant pas souhaité se représenter pour l'élection du tiers sortant, un appel à volontaire a été lancé par le président. A la date butoir du 26 septembre 2017, un seul volontaire s'est fait connaître. Le président vous indiquera son nom au moment de l'élection.

Les activités de l'Amicale

- 20/11/2016 : Ste Geneviève compagnie de MONTLUCON qui s'est déroulée à ESTIVAREILLES.
- 30/12/2016 : Assemblée générale secteur MOULINS au quartier Taguin à MOULINS
- 15/01/2017 : Galette des rois à l'école de gendarmerie
- 30/03/2017 : Repas de printemps quartier Taguin à MOULINS
- 28/09/2017 : Journée d'information à l'école de gendarmerie de MONTLUCON en faveur des retraités de l'arrondissement
- 08/10/2017 : Notre assemblée d'aujourd'hui.

Le voyage prévu le 17 septembre à Moulin - Montbeugny de l'UD 03 Montluçon-Moulin en association avec les médaillés militaires de la 274^{ème} section de MONTLUCON sous la responsabilité de Dominique DESHAYES vice président de l'UNPRG 03 Montluçon –Moulin et président de la 274^{ème} section, organisateur de cette journée, n'a pas eu lieu, faute d'un nombre insuffisant de participants pour remplir un car. Seulement 27 inscrits.

Activité du Président.

- 19 participations aux cérémonies patriotiques organisées par la ville de Montluçon et le Comité d'Entente des Associations d'anciens Combattants, Victimes de Guerre et patriotiques de Montluçon, avec le porte – drapeau Eugène PASCAL qui par sa présence en tous temps et lieux mérite nos applaudissements. Accordons également les mêmes applaudissements pour notre porte drapeau du secteur de Moulin Thierry BACONNIER
- 6 déplacements au siège de NOGENT SUR MARNE (conseil d'administration national UNPRG et réunion de bureau
- 23 participations aux cérémonies de sortie de promotion et remise de prix aux élèves gendarmes.
- 4 participations aux assemblées générales des UD d'Auvergne
- Participation à MOULINS à la cérémonie d'hommage aux militaires décédés en 2016
- Participation à 1 réunion du Pôle des retraités
- Présence aux obsèques de nos adhérents décédés avec le porte drapeau.
- Participation aux vœux du président du conseil départemental de l'Allier, du député LESTERLIN, des maires de MONTLUCON, DOMERAT, VILLEFRANCHE D'ALLIER, COMMENTRY.
- Inauguration de la nouvelle caserne à CERILLY
- 1 Dossiers de pension de réversion Madame FLINÉ

Communication

Les éditions n° 22 et 23 du Petit Journal d'information de l'Amicale vous ont été adressées courant décembre 2016 pour le 2^{ème} semestre 2016 et fin juin 2017 pour le 1^{er} semestre 2017. Toujours dans le même esprit que les années précédentes, nous nous efforçons de le rendre attrayant, en y relatant la vie de l'amicale, complété par des informations sociales et avec des histoires sur des faits vécus ou autres.

Le petit journal permet de conserver un lien avec tous les adhérents et veuves ; de les tenir informés des nouvelles directives dont certains sujets peuvent vous intéresser directement. Toutefois les notes adressées ne sont que des condensés. Si l'un d'entre vous est intéressé par un sujet, le président reste à sa disposition pour lui fournir tous les renseignements qu'il souhaite et dont il peut détenir

Rappel : l'UNPRG 03 Montluçon-Moulins a un site INTERNET (adresse dans le petit journal). : <http://unprg03montlucon.e-monsite.com>, Il est mis à jour par le nouveau Webmaster, notre trésorier Patrick LEPILLER. Vous pouvez également vous rendre sur le site UNPRG nationale. Je vous conseille donc de surfer sur ces sites pour prendre connaissance de nouveaux textes et compléter vos informations.

(Rapport est adopté à l'unanimité)

Le Rapport Financier par le trésorier Patrick LEPILLER

Avant de présenter le bilan financier, Patrick LEPILLER a tenu à remercier Georges VIGNES (ancien trésorier titulaire) pour l'aide apportée à sa nouvelle mission. Il informe que le 28 juillet 2017, après accord de l'ensemble des membres du conseil d'administration, l'association s'est séparée de la banque postale pour trois raisons : - les frais de comptes, la lenteur dans l'acheminement des services et le procédé archaïque au niveau des remises de chèques. Après consultation de plusieurs établissements bancaires, c'est le crédit mutuel du Massif Central qui a été désigné.

L'amicale a fait un don de 150 € à la fondation de la maison de la gendarmerie par l'intermédiaire de l'UNPRG national au profit des gendarmes sinistrés de l'ouragan IRMA.

Ce rapport financier fait apparaître un avoir de 3402,99 € (**trois mille quatre cent deux euros et quatre-vingt-dix-neuf**).

- Compte chèque CMMC	102,99 €
- Livret CMMC.....	3300,00 €

L'amicale a bénéficié de dons pour une somme de 1832,61 E dont 1267,61 € (abandon frais déplacement de notre président).

Le président félicite le trésorier Patrick LEPILLER et trésorier adjoint Georges VIGNES pour l'excellent travail effectué et la bonne tenue des registres.

GILLE Jean Marie, l'un des deux vérificateurs aux comptes, a donné lecture de son rapport de vérification sur l'exercice écoulé. Il certifie la sincérité et la régularité des comptes présentés à l'assemblée par le trésorier Patrick LEPILLER.

L'assemblée générale ordinaire, après avoir entendu la lecture du rapport financier et ceux des vérificateurs aux comptes, donne quitus au trésorier pour sa gestion de l'exercice **2017**

(Rapport financier adopté à l'unanimité)

Elections

Tiers sortant : DESHAYES Dominique, LEPILLER Patrick, DEVISE Roger (tous les trois, volontaires à leur réélection). Le quatrième : notre ami AUBOUEIX Jean Claude n'ayant pas désiré se représenter au conseil d'administration, une demande de volontariat a été diffusée à l'ensemble des adhérents de l'UNPRG 03 Montluçon – Moulins. Une seule réponse est parvenue au président, celle de Philippe De REVIERE.

Avant de passer au vote, le président a tenu à remercier Jean Claude AUBOUEIX pour sa collaboration précieuse, sa disponibilité et a souligné qu'il occupait le poste de président du secteur de Montluçon et était également webmaster de notre site internet.

(Elu et réélus à l'unanimité)

Reprenant la parole, le président a retracé succinctement les temps forts de l'année écoulée :

➔ 2016 : l'acquisition de notre nouveau siège de l'UNPRG au 7 boulevard de Strasbourg à NOGEN SUR MARNE dans le 94. A été inauguré le 8 mars 2017 lors du conseil d'administration national par le directeur général de la gendarmerie, le général LIZUREY ;

- ➔ 2016 marquée par la signature le 31 mars de la convention de partenariat des associations en vue de la création d'une Entente Gendarmerie. Egalement ce même jour signature de la charte des associations que l'UNPRG a signé avec 15 associations gendarmerie. Le 2 décembre, le directeur général de la gendarmerie nationale actuel, le général LIZUREL a inauguré à ISSY LES MOULINEAUX, au siège de DGGN, la maison des associations en présence des signataires de la charte.
- ➔ 2016 c'est aussi la notoriété de l'UNPRG qui a été reconnue lors de l'élection de notre candidat au CSFM (conseil supérieur de la fonction militaire), qui, depuis la Loi Pêcheurs, n'offrait plus que trois places aux associations au lieu de six auparavant. Nous sommes la seule association gendarmerie qui désormais, fait partie du CSFM.
- ➔ La journée détente du 14 septembre 2017 organisée par l'UNPRG 03 MM et la 274^{ième} section des médaillés militaires a été annulée, faute d'un nombre insuffisant de participants (27) pour remplir un car.
- ➔ Un coup de gueule du président en ce qui concerne la journée d'information du 28 septembre 2017 à l'école de gendarmerie, où il y avait deux intervenants : le notaire maître MAUGARNY sur le patrimoine et sa transmission et questions diverses et Madame SECRETAIN, assistance sociale. Avec, à l'issue un goûter offert par le comité social de l'école. Il y a eu une vingtaine d'inscriptions qui s'est soldée par huit personnes présentes. Certains se sont excusés mais d'autres non, pourtant inscrits. Attitude déplaisante et incorrecte.

Information et notes du président

Deux rappels déjà portés à votre connaissance :

- Le premier : sur la campagne double en Algérie où l'article 132 de la loi 2015-1785 du 29 décembre 2015 permet désormais que les pensions liquidées avant le 19 octobre 1999 pourront, sous certaines conditions, être révisées sur demande des intéressés concernés.
- Le deuxième : sur la délivrance de la carte du combattant en Algérie période du 3 juillet 1963 au 1er juillet 1964 c'est un nouveau rappel. Ceux qui seraient concernés, je détiens le dossier complet.

Intervention de M. HATAB, secrétaire départemental de FGR-FP de l'Allier, membre du pôle des retraités de la fonction publique.

A attiré notre attention sur les points suivants : Augmentation de la CSG pour certains retraités, diminution de l'allocation logement, justice en matière de fiscalité, solidarité des retraités (modification et unifier les systèmes de retraites), réflexion sur la protection sociale : transfert de la sécurité sociale vers les complémentaires.

Deux informations du président :

- La Ste Geneviève aura lieu le 17 novembre 2017 sur la commune de VALLON EN SULLY : visite du château de Peufeilhoux de 14 h à 16 h, messe à l'église de VALLON EN SULLY à 16 h 30, vin d'honneur à 18 h à la salle des fêtes et repas dansant au château de Peufeilhoux à partir de 19 h 30.
- Galette des rois aura le dimanche 21 janvier 2018 à l'école de gendarmerie et l'assemblée générale le 14 octobre 2018.

➔ DEUXIEME PARTIE

Accueil des Autorités

A 11 heures 00, le Président DELIGNY a accueilli les autorités civiles et militaires :

- Madame VERGNE, 1ère adjointe au Maire de MONTLUCON.
- Le colonel LORON Claude, commandant l'école de Gendarmerie de MONTLUCON.
- Le Colonel TAUPIN Fabrice, commandant le groupement de gendarmerie départementale de l'Allier.
- La Commandante LALOE, commandant la compagnie de gendarmerie départementale de MONTLUCON.
- Messieurs les représentants de l'active
- M. HATAB, membre du pôle des retraités..

- Les présidents des UD de la Région d'Auvergne, du Cher et de la Creuse: Allier-Vichy, Cantal, Haute Loire et les présidents des UD de la Creuse et du Cher.
- Les présidents des associations patriotiques de MONTLUÇON.

En attendant l'arrivée des représentants de l'active (retardés par ses missions), le président a remercié les autorités présentes d'avoir répondu favorablement pour honorer de leur présence notre assemblée générale – a présenté les excuses des personnes absentes : M. le sous-préfet de MONTLUÇON, Mme la députée de la 2^{ème} circonscription et M.. DUGLERY, maire de MONTLUÇON.

Il présente succinctement l'UNPRG Montluçon-Moulins qui fonctionne bien et son recrutement est constant.

Avant de développer l'objectif prioritaire sur le recrutement des actifs, il fait part en quelques mots de la situation sociale des retraités et veuves : rappelant que depuis quatre ans les retraités subissent un gel de leur pension et une baisse continue de leur pouvoir d'achat alors que le SMIC a augmenté de 23,2% depuis 2004, les salaires de 17,1%, les retraites n'ont été réévaluées que de 11,6% (à l'exception d'un scandaleux 0,1% en 2015). Depuis l'indexation des pensions sur les prix, l'écart se creuse entre le pouvoir d'achat des salaires et celui des pensions.

Il rappelle qu'à partir du 1er janvier 2018, nouvelle punition pour les retraités qui vont voir leur pension grevée de 1,7% de CSG supplémentaire et leur potentiel d'achat, une nouvelle fois affecté. Le gouvernement précise que les retraités profiteront comme les autres de l'exonération de la taxe d'habitation, rien de plus normal puisque c'est une mesure qui ne fait pas le distinguo entre actifs et retraités.

Ce qui pourrait paraître choquant, c'est que l'on applique la même augmentation de CSG que l'on soit actif ou retraité. Pourtant cette taxe est différenciée selon la nature des revenus auxquels elle s'applique, ce qui conduit à dire que l'on aurait pu faire un geste en concédant une augmentation minimale pour cette catégorie en conciliant souci d'égalité et geste vers les retraités.

En outre, ce qui paraît plus préoccupant, c'est l'évolution des mentalités qui amène à juger que les retraités constituent un handicap pour nos sociétés dans le sens où ils constituent un poids financier énorme pour l'État et les collectivités d'autant que l'allongement de l'espérance de vie s'affirme. Certains ne craignent pas de dire que nous sommes des « nantis ».

Pour ce qui concerne, retraités de la gendarmerie, notre pension n'est pas une récompense du travail que nous avons accompli. Elle est son prolongement dans le sens où l'attractivité pour ce métier exigeant se construit sur la base d'une rémunération qui est globalement inférieure au niveau du privé mais se complète par une retraite correcte. Le niveau de performance et de capacités a un coût.

L'objectif prioritaire pour 2017, est le "**recrutement des actifs** " car toute stratégie se construit sur une valeur de partage et un échange naturel de liens pour un résultat durable et gagnant. Le président national et son conseil d'administration attachent de l'importance au résultat de ce challenge car l'environnement social des armées évolue, et il serait illusoire, voir risqué de ne pas donner un nouveau souffle à notre mouvement.

Pourquoi en plus du recrutement des retraités notre action est diligentée dans le recrutement des Actifs, parce que, l'UNPRG est une association libre et indépendante de la hiérarchie. La liberté de parole de ses dirigeants est plus importante que celle des APNM qui sont cloisonnées dans un carcan juridique qui les empêche de se développer et dont les représentants sont toujours tenus à un certain devoir de réserve des militaires.

Parce que nos cadets, ne seront plus des contemplateurs du dialogue social mais des acteurs comme l'ont été avant nous les anciens qui ont créé ce mouvement.

Le nouveau schéma de la concertation avec le CSFM permanent, les CFM, et peut être l'arrivée des APNM lorsqu'elles seront reconnues représentatives, va changer le dialogue au sein de la gendarmerie. L'UNPRG s'est placée comme acteur volontaire et déterminé dans cette chaîne du dialogue. Aussi, nous voulons faire comprendre à nos cadets de l'arme qu'ils peuvent compter sur nous en nous rejoignant.

Il faut bien reconnaître que la tâche est difficile suite à la très longue période où ils n'étaient que sympathisants de notre action. Ils contribueront ainsi à la solidarité intergénérationnelle qui fait la force de l'arme et que l'on ne retrouve nulle part ailleurs.

Aujourd'hui, l'UNPRG, forte de 70 années d'expérience, assise sur des bases solides, leur ouvre ses portes.

Mme VERNE présente les excuses de M. DUGLERY, réitère son attachement et plaisir à venir à notre assemblée, et ce, depuis plusieurs années. Elle souligne le dévouement de la gendarmerie et son sens d'adaptation. Elle mesure les conséquences périlleuses de nos missions dont les militaires sont de plus en plus

pris pour cibles. Elle transmet les encouragements et le soutien des habitants, autorités de la ville de Montluçon et les siens pour les missions à venir.

Colonel TAUPIN, renouvelle le plaisir de se retrouver à cette assemblée. Il nous parle de deux faits marquants :

► Ouragan IRMA. La crise de haute intensité a été bien gérée. Les missions aux Antilles ont été assurées malgré le préjudice également subi par les militaires de ces îles. Une solidarité s'est manifestée, beaucoup de volontaires pour partir aider leurs collègues.

► Les méthodes de travail qui ont terriblement évoluées. Mouvement fort de modernisation : dotation de Smartphone (renseignements et cartes géographiques, routières) pour faciliter les échanges.

A évoqué ensuite

- que la menace terroriste est toujours aussi présente. Un exercice simulant une attaque terroriste a été orchestré au PAL à Dompierre sur Besbre le 20 juillet 2017. La détection et le suivi des radicalisés se poursuit.

- La lutte contre la délinquance est difficile à maîtriser en raison d'une population itinérante.

- Les dossiers avec le GIR. Une année record dans l'Allier avec des affaires d'escroqueries, détournement de fonds ...

Commandante LALOE, commandant la compagnie de gendarmerie départementale de MONTLUÇON.

A rappelé l'effectif de la compagnie : 86 hommes pour une superficie de 20000 km². L'activité n'est pas équivalente avec d'autres agglomérations mais reste pour le moins chargée au quotidien. Cambriolages restent difficiles à élucider en raison de la délinquance itinérante. En matière de stupéfiants l'aide apportée par la BR et SR reste précieuse. Avant les vacances un réseau en provenance de la Guyane a été démantelé.

Dans le cadre de recherche de personnes remerciement pour les renseignements recueillis auprès des retraités. .

Déplore le manque de contact avec les retraités mais les gendarmes sont très pris par leurs missions.

Adresse les remerciements à notre UD 03 Montluçon-Moulins pour la participation de ses membres aux manifestations organisées par la compagnie.

Colonel LORON Claude, commandant l'école de Gendarmerie de MONTLUÇON.

A toujours le même plaisir d'honorer de sa présence parmi nous et émet le vœu de nous recevoir dans les prochains mois, dans cette salle « amphi Mercurry » complètement rénovée.

Son Intervention sur deux grandes priorités : solidarité et contact.

► Solidarité dans le cadre de l'ouragan IRMA. 4000 gendarmes volontaires sont partis en renfort. Une solidarité s'est déployée également en organisant diverses activités (tombola, courses pédestres...).

► Contact : création à titre d'expérimentation de brigade de contact. En effet les missions et notamment en judiciaire demande de plus en plus de temps aux gendarmes (compte rendu à diverses autorités, avertir les avocats et bien d'autres...) et affecte le contact avec la population. Dans l'Oise une commune ne voyait plus les gendarmes. Cette expérimentation se fera sur 30 brigades. Les personnels seront déchargés de toutes enquêtes et interventions. Ils se consacreront uniquement au contact avec la population.

Dans cette même optique, un module contact sera créé en décembre dans les écoles pour réapprendre cette mission aux élèves gendarmes.

A également parlé de la transmission numérique, mise en place de tablettes à l'école ainsi que des bornes pour exploitation et ainsi permettre des mises en situation (12 à 13 scénarios sont disponibles). L'école dispose également des terrains à ESTIVAREILLES pour permettre cette formation.

-Une réflexion a été faite sur les APJ en matière de formation. Durant toute leur carrière, contrairement aux OPJ, ils n'en font aucune. Il a été décidé qu'une semaine de formation tous les cinq ans serait souhaitable.

-A évoqué le service national universel vers 2019/2020. Projet encore flou.

Remerciement chaleureux du président aux intervenants

L'ordre du jour étant épuisé, le président DELIGNY a déclaré la clôture de l'assemblée générale à 12 heures. Puis, toute l'assemblée s'est dirigée sur la place d'armes, cérémonie des couleurs et dépôt de gerbe à la stèle de l'école de Gendarmerie en présence d'un piquet d'honneur.

A l'issue, au mess cadre, le président a procédé à la remise de décorations et diplômes d'honneur pour récompenser les sociétaires suivants :

Médaille UNPRG : VIAUX Daniel, LAUGERE Jean Louis

Médaille UNPRG « étoile ARGENT » : LEPILLER Michel – AUBOUÉIX Jean Claude – JACQUET Bernard, GALLARD Serge
Médaille UNPRG « étoile BRONZE » : DIDTSCH Alain, TOULOUSE Serge

Pour clôturer les récompenses, le président a remis **le diplôme d'honneur UNPRG03 Montluçon-Moulins** : à Madame BARTHAZARD Christiane présente. . Messieurs SOUEGES Jean Claude et MOINARD Gabriel absents, leur diplôme sera remis ultérieurement.

A GIVARLAIS, le 12 octobre 2017

Raymond PATEREK
Secrétaire



Bernard DELIGNY
Président

